

評価・評定について(お詫び)

2学期、令和元年も残りわずかとなりました。お子さんたちは、2学期も、元号が変わってからも、以前と変わらず穏やかでひたむきに学校生活を送っています。これまでの本校教育活動へのご理解とご協力に改めて感謝申し上げます。終業式の日には2学期の通信票が配付されます。各御家庭においても成長のあとを振り返り、認め、励ます機会となることを願っております。

さて、その通信票について、1学期末(7/20)と前期末(10/30)に配付した通信票において、1学期末に2名(2か所)、前期末に1名(1か所)、合計3名分の通信票に3か所の誤りがありました。いずれも、配付後に各御家庭から問い合わせがあり、再確認したところ、授業への参加態度を数値化して成績原簿に転記する際や、成績原簿から通信票の電子ファイルに転記やコピーする際に生じたミスによるものでした。すぐに差し替えて再配付しましたが、あつてはならないミスであり、通信票の信憑性を揺るがし、評価・評定に対して疑念を生じさせてしまったのではないかと深く反省しております。そこで、2学期末の評定にあたり、次の点について留意し、成績処理を進めてまいりました。

- ① 評定にあたり、評価の比重や範囲、配慮したことを生徒に説明すること
- ② 授業の様子やワークシートを数値化して成績原簿に入力や転記する際に必ず見直すこと
- ③ 重層点検(学年主任・教務主任・教頭・校長)を行い、単なる数字のチェックだけでなく、普段の様子や定期テストの結果を踏まえ、不自然な評価・評定がないかを見極めること

お子さんの不利益にならぬよう、これまで以上に入念な点検を行い、通信票を配付いたします。改めまして、「あつてはならないミス」をしまったこととお詫び申し上げますとともに、不明な点や確認したい点がある場合は、遠慮なく学級担任、教科担任等の本校職員にお問い合わせいただきたくお願い申し上げます。

地域と共に学ぶ

国見町は、国見学園としてコミュニティ・スクールの仕組みを有効に活用したり、町当局と連携したりして、スポーツや文化的な教育活動を展開しています。今月も多くの授業や行事を実施しました。

【書きぞめ(国語の授業)】

1、2年生を対象に2時間続きで練習できるように授業を組み、毎回4名ほどの講師の先生方をお迎えして、県書きぞめ展に向けた指導をいただきました。今年も一人一人に氏名の手本を準備していただきました。

【柔道(保健体育の授業)】

12月より柔道の授業が始まっています。柔道着に身を包み、技や受け身やなどの技能だけでなく、礼儀作法や心構えも学んでいます。1年生も柔道着が似合ってきました。

【アウトリーチ(吹奏楽部)】

12月14日に、4人組のサクソ奏者「アーバンサクソフォンカルテット」の皆さんが来校して、素晴らしい演奏を披露してくださいました。吹奏楽部員は直接指導していただきました。

これらの取組について、「地域学校協働本部」では、学校と連絡調整をして、地域の方を講師として派遣して下さっています。「生涯学習課」では、スポーツや文化的活動に関して、本物にふれることができるように、各種事業とタイアップして中学生が著名人に指導を受ける機会を提供して下さっています。9月には、卓球部が元オリンピック選手の平野早矢香さんの講演を聴いて指導していただいています。このような機会を設定していただいていることに感謝するとともに、生徒の夢や目標につながり、大きな成果となることを期待しています。国見学園では、「地域を愛する子ども」を育てることが目標の一つとなっています。このような経験を通して、学んだことのすばらしさを実感し、言葉で伝えることができるようにしてほしいものです。

SNSがもたらす危険から守る！

先月、大阪の小学6年生女兒が誘拐され、栃木県で保護された事件は、ショッキングでした。SNSで知り合って1週間の短期間で、なぜこのようなことが起きるのでしょうか。SNSが原因で事件に巻き込まれた少年・少女の数は、2018年に、全国で1811人もいたそうです。お子さんがスマホ・携帯を持っているご家庭では、「フィルタリング」と「使用のルールを定めること」は必須です。中学生までは、「SNSはプライベートなもの」という観念は捨てて、「こういうメッセージが来ているんだけど、どう返信すればいいかな」と自分から相談してくるような関係性を構築することがトラブル防止になると考えます。生徒会が積極的に推進している「9時になったら親スマホ」など、話し合いのもとに家族のルールを決めて、励行してほしいと強く願っています。

今回の事件などで、実際に被害にあった子どもたちの話から、SNSを介して少年少女を呼び出した容疑者には共通点があることが指摘されています。「①話をきちんと聞くこと（受容）②ほめる・認めること③居場所の存在を示すこと」の3つです。その子のコミュニティの中で満たされていないものがあると、「この人は自分の心理的・物理的ニーズを満たしてくれる人なんだ」と過度に理想化し、SNSの文字だけでその人を判断し、見えていない大部分を想像でカバーする…。やはり、日ごろから、家庭や学校、地域の大人が、前述の①～③を行っていく必要性を感じます。とにかく、「事故のない冬休み」が願いです。

男子ソフトテニス部東北大会へ

先月号でもお知らせしたとおり、たくさんの部が県大会に進出しています。12月7日(土)、この日に行われた福島県インドアソフトテニス大会で男子ソフトテニス部が準優勝しました。東北大会出場です。決勝戦は僅差の末の敗戦でした。東北大会は1月に開催されます。健闘を祈ります。翌日に行われた女子の大会においても3位の賞状をいただいています。

また、同日に開催された県新人卓球大会に女子卓球部が出場し善戦し、アンサンブルコンテスト県北支部大会においても吹奏楽部が銀賞と銅賞をいただいております。各部ともに、冬場にしっかりと力を蓄えて本番に備えてほしいと思います。

令和2年 気を引き締めて

本日、音楽科担当教員の病休について文書を配付しました。ご心配をおかけし、申し訳ございません。

「県教委 飲酒運転やセクハラ 懲戒処分4件発表」…これは、12月7日付けの福島民報に掲載された記事の見出しです。今年度の教職員の懲戒処分は14件、それらの内、免職が6件ありました。教育界で起こっていることとして重く受け止め、不祥事を職場から出さないことはもちろんですが、一人一人の生徒を大切にしたい指導や支援を心を込めて行ってまいります。令和2年もどうぞよろしくお願いいたします。

12月後半の主な予定

			部活	下校時刻
16	月	重点箇所清掃	○	17:15
17	火	ワックス塗布 SC	○	17:15
18	水	重点箇所清掃 SSW	×	16:10
19	木	重点箇所清掃 奨励金交付	○	17:15
20	金	重点箇所清掃	○	17:15
21	土	アンサンブルフェスティバル		
22	日		×	
23	月	2学期終業式 職員会議	×	14:40
24	火			
25	水			
26	木			
27	金	仕事納め		
28	土	学校閉庁(～1/5)	×	
29	日		×	
30	月		×	
31	火		×	

1月前半の主な予定

			部活	下校時刻
1	水	元旦	×	
2	木		×	
3	金		×	
4	土		×	
5	日		×	
6	月	仕事始め		
7	火			
8	水	3学期始業式 職員会議	×	14:40
9	木	P役員選考会	○	17:15
10	金		SSW	○
11	土			
12	日		×	
13	月	成人の日		
14	火		SC	○
15	水			○
16	木			○